

TRAVAUX ORIGINAUX

“SÉROTHÉRAPIE, TUBAGE ET TRACHÉOTOMIE.”

DEUX ANS D'EXPÉRIENCE PERSONNELLE.

Résultats obtenus en pratique privée dans 70 cas de diphtérie.

Par J. L. ARCHAMBAULT, M. D., Cohoes, N. Y.

Si ce rapport peut offrir de l'intérêt et jouir de quelque valeur, ce sera par ce double fait que, depuis qu'il s'agit de sérothérapie, pas un cas de diphtérie ne s'est présenté à notre observation qui n'ait été traité par le sérum (moins un, Obs. LXIII), et qui n'ait été annoté, séance tenante, au lit du malade. Ces notes peuvent donc être considérées comme étant d'une exactitude rigoureuse, et comme comportant, dans chaque cas, une somme de renseignements aussi étendue qu'il était possible d'obtenir.

La méthode suivie s'est trouvée, dans les premiers cas, à répondre d'assez près au plan proposé par l'“American Pediatric Society” dans son projet d'une *enquête collective sur les mérites du sérum en pratique privée*; dans la suite, on s'est efforcé de faire en sorte qu'elle s'y conformât exactement et qu'aucune donnée ne fût négligée. Il a donc été facile d'envoyer à cette société, pour son “Premier Rapport,” fait à Montréal à sa 5ème assemblée annuelle (26 mai 1896), une analyse assez fidèle des cas alors traités. Une seconde analyse aurait dû suivre et parvenir à cette société au plus tard le 1er avril dernier, selon qu'elle en exprimait le désir, pour faire partie de son second et final rapport. Cette seconde analyse eut été plus considérable et plus importante tant par le nombre que par la valeur intrinsèque des cas; elle était en voie de préparation, elle ne fut pas terminée à temps.

Ce sera en quelque sorte, et en partie, réparer cette erreur que de donner ici cette série d'annotations. La rédaction en est plus étendue, plus complète, souvent accompagnée de commentaires que les faits ont paru justifier.

Ce sera de plus rencontrer le désir et céder aux sollicitations de plusieurs confrères, à qui nombre de cas, dans lesquels ils se sont trouvés associés, ont paru dépasser l'intérêt ordinaire.

Ce sera encore répondre à l'appel plus récent que devait faire monsieur le docteur A. Newsholme, à la 65ème réunion, à Montréal, de l'“Association Médicale Britannique”, dans son *plaidoyer en faveur d'une étude internationale de la diphtérie, avec des faits et des chiffres à l'appui*, plaidoyer que nous annonçait “L'Union Médicale,” dans son numéro de juin dernier.

Or, faits et chiffres, et chiffres appuyés sur des faits et ne valant et n'ayant de signification que par ces faits, c'est ce que nous nous sommes appliqué à établir.